
議 会 運 営 委 員 会 協 議 結 果  

日時：令和３年９月８日（水） 

開会：午前１０時００分 

閉会：午前１０時２０分 

場所：委員会室 

１．委員会審査結果について（別紙資料１）

【小野田靖局長】別紙資料１をお願いします。委員会の審査結果は記載のとおりとなりまし

た。本会議での採決は、議案第５６号は、総務委員会と文教厚生委員 

会は全会一致、建設産業委員会は賛成多数であるため挙手採決、議案 

第６２号は賛成多数であるため挙手採決、それ以外の議案は、全会一 

致のため、簡易採決でよろしいか、ご協議をお願いします。

【竹内功治委員長】局長の説明のとおり、議案第５６号及び第６２号は挙手採決、それ以

外の議案第５７号から第６１号、第６３号から第７０号までの１３

議案は、簡易採決でよろしいでしょうか。

了承

２．討論の通告について

討論の通告：１件 鈴木健一議員 議案第６２号に対する反対討論

【小野田靖局長】討論の通告は１件です。鈴木健一議員の議案第６２号に対する反対討 

論になりますので、よろしくお願いします。 

【竹内功治委員長】討論の通告は局長の説明のとおりとなりますが、よろしいでしょうか。

了承



３．その他 

（１）議会運営委員会の開催について 

９月１７日（金）午前１０時００分  委員会室 

９月２７日（月）午前１０時００分  委員会室 

１０月１２日（火）午前１０時００分  委員会室 

【小野田靖局長】記載のとおりの開催予定ですが、９月１７日は、９月１２日までで緊

急事態宣言が解除された場合に事業評価についてご協議いただくもので 

すので、９月１３日以降延長されれば、開催しません。９月２７日は、

決算審査の採決方法等をご協議いただくもので、１０月１２日は、議

会ＩＣＴ化事業の来年度予算に向けてなど、ご協議いただくものです。

【渡邉昭司議長】事業評価の件についてですが、局長の説明のとおり、９月１２日までに

緊急事態宣言が解除されれば、９月１７日の議運で、協議いただくこと

になりますが、解除されない場合は、９月２７日の議運で、協議したいの

で、それまでに各会派で、今年度の事業評価（実施有無、実施時期、

実施事業など）について、話し合っておいてください。 

【竹内功治委員長】局長及び議長の説明のとおりですので、予定しておいてください。よろし 

かったでしょうか。 

了承

（２）全員協議会の開催について 

９月２７日（月）午後１時３０分 全員協議会室 

１０月１２日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

【小野田靖局長】記載のとおりの開催予定ですが、議題がない場合は開催されませんのでよ

ろしくお願いします。 

【竹内功治委員長】局長の説明のとおりですので、予定しておいてください。



（３）公文書における「見やすいフォント（Meiryo UI）」の使用推奨について 

（別紙資料２）

【小野田靖局長】別紙資料２をお願いします。市長から議長あてに、公文書における「見や

すいフォント（Meiryo UI）」の使用推奨についてがきております。この 

Meiryo UIというフォントは、ユニバーサルデザインフォントに最も近い中で、 

現状の市役所に入っているパソコンで無料で使えるものということで、市役

所側が選んだものです。市としては、すべての部署における使用推奨を決 

めました。議会は独立機関ですが、事務局としては市と同様に使用してい

こうと考えており、本日の資料もこのフォントを使用しています。ただ、予算

書や決算書などすべての書類でこのフォントでいけるかは検証が済んでおり 

ませんが、できるものから、使用していきます。 

【竹内功治委員長】局長の説明のとおりですが、よろしかったでしょうか。 

【中川健一委員】これは決定ですか、それとも議論の余地はありますか。

【小野田靖局長】市側は、決定です。議会側は、決定事項ではないですが、事務局として

は、市と同様に、やれるものから使用していきたいと考えています。ご協議 

いただければと思います。 

【石川英之委員】これまでも使用するフォントについて、決めたことはない。決める必要がある 

のか。 

【小野田靖局長】事務局としては、市に準じてやっていきたい。ご異議あれば検討していきま

す。 

【中川健一委員】我が会派としては、持ち帰って検討します。 

【伊藤正興委員】見やすいものになることはよいことだが、庁内の統一のタイミングはいつか。 

【小野田靖局長】９月６日から、年内を目途に順次開始するものです。

【坂井美穂委員】ユニバーサルデザインフォントは、どこが決めているのか。 



【小野田靖局長】どこの機関が決めているかは、承知していません。

【坂井美穂委員】この目的から考えると、駄目だという理由は見当たらない。

【竹内功治委員長】市では、進めるということですが、議会では、中川委員から、会派に持ち

帰って検討すべきという意見がありましたが、この意見に賛成の方はいま

すか。それでは、賛成の方は中川委員以外にはいません。全会一致に 

はなりませんので、持ち帰ることはせず、事務局提案のとおりとしたいと思 

います。 

【中川健一委員】多数決で決めるということですか。 

【竹内功治委員長】全会一致ではありませんので、持ち帰る必要がないということです。

【中川健一委員】全会一致でないと進まないとは、どういうことか。 

【竹内功治委員長】議会運営委員会は全会一致が基本ですが、それでは、多数決を取り

たいと思います。事務局提案に賛成の方は、挙手をお願いします。賛 

成多数です。よって、事務局提案のフォントで進めていきますので、よろ 

しくお願いします。 

（４）常任委員会対抗親睦ソフトボール大会の中止について 

【鈴木幸彦副議長】今年度１０月３０日に予定していましたソフトボール大会については、

コロナ禍ではありますが、実施できるようであれば開催したいと考えてい

ましたが、現下の感染状況等に鑑み、感染拡大を防止するため、中

止したいと思います。なお、終了後の懇親会も同様に中止しますので、

よろしくお願いします。 

【竹内功治委員長】副議長の説明のとおり、今年度は中止することになりましたので、よろし 

くお願いします。 

（５）その他 

【竹内功治委員長】その他、何かありますか。



【石川英之委員】別紙資料１の委員会審査結果の議案第６２号の採決結果について、 

賛成多数７：１とあるが、６：１の誤りのため、訂正してください。

【江原包光議事課長】６：１の誤りです。申し訳ありません、訂正をお願いします。

【小野田靖局長】今回の委員長報告ですが、各常任委員会の副委員長が行う旨の連絡

がありましたので、ご承知おきください。 

【竹内功治委員長】その他、何かありますか。

なし


